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Protokoll 
über die ordentliche Mitgliederversammlung des VfR Neumünster 

am 11.04.2008 
 
 

Beginn der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
Versammlungsleiter: Thomas Stahl 
 
Protokollführer:  Klaus Tönsfeldt, Thomas Stahl 
 
Teilnehmer:   66 Personen, davon 59 (später 58) stimmberechtigte Mitglieder 
      (siehe Anwesenheitsliste) 
 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Gedenken 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  und der Stimmberechtigung 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Anträge 
5. Berichte und Mitteilungen a) des Vorstandes, 

b) der Schatzmeisterin, 
c) des Jugendwartes, 
d) der Abteilungen und 
e) der Revisoren. 

6. Entlastung des Vorstandes 
7. Wahlen      a) 1. Vorsitzende/r  (für 2 Jahre) 

b) 2. Vorsitzende/r  (für 2 Jahre) 
c) 3. Vorsitzende/r  (für 2 Jahre) 
d) Schatzmeister/in (für 2 Jahre) 
e) 1. Beisitzer/in  (für 2 Jahre) 
f) 2. Beisitzer/in  (für 2 Jahre) 
g) 1. Revisor/in  (für 2 Jahre) 
h) 2. Revisor/in  (für 1 Jahr) 

8. Ergänzungswahlen zum Ältestenrat (für 1 Jahr) 
9. Wahlbestätigungen (Jugendleiter, Abteilungsleiter/innen) 
10. Haushaltsvoranschlag für das Geschäftsjahr 2008/2009 (01.07. bis 30.06.) 
11. Verschiedenes 
 
 
Zu TOP 1 
Der 1. Vorsitzende, Herbert Sander, begrüßt die Mitglieder und geladenen Gäste.  Er ruft zu einer Ge-
denkminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder auf und erinnert dabei stellvertretend 
an die langjährigen Mitglieder Horst Kosin und Wolfgang Dössel. 
 
 
Zu TOP 2 
Der Versammlungsleiter teilt mit, dass der VfR aktuell 287 Mitglieder führt. Er stellt fest, dass die 
Einladung zur Versammlung form- und fristgerecht erfolgte und ihr 59 Stimmberechtigte  sowie 7 
geladene Gäste nachgekommen sind. Die Beschlussfähigkeit sei gemäß § 12 der Satzung gegeben. 
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Zu TOP 3 
Die ausliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
Zu TOP 4 
Der Versammlung liegen drei frist- und formgerechte Anträge zur Entscheidung vor. 
 

a) Es wird beantragt, den langjährigen Mitgliedern und Gönnern des Vereins, Bernd Mückenheim, 
 Gerhard Rüdiger, Jochen Schmahl und Reiner Wriedt die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Die 
 dazu abgegebene Begründung wird verlesen. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

b) Es wird beantragt, im Hinblick auf das im März 2010 anstehende 100. Gründungsjubiläum des  
 Vereins ein Gremium zu installieren, dass sich mit der Vorbereitung und Durchführung dieser  
 Veranstaltung befasst. Die dazu abgegebene Begründung wird verlesen. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. Die an einer Mitarbeit interessierten Mitglieder werden  
 gebeten, sich in eine ausliegende Teilnehmerliste einzutragen. 
 

c) Es wird beantragt, die zukünftigen Jahreshauptversammlungen im 3. Quartal eines jeden Jahres 
 abzuhalten, beginnend im Jahre 2008. Die dazu abgegebene Begründung wird verlesen. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Zu TOP 5 
a) In seinem Bericht blickt der Vorsitzende auf die Amtszeit des aktuellen Vorstandes zurück, die  
 durch den ständigen und bislang erfolgreichen Kampf um die Bewältigung der finanziellen Be- 
 lastungen aus der Vergangenheit geprägt war. Er dankt allen Mitstreitern für die geleistete, ver- 
 trauensvolle Zusammenarbeit und ruft dazu auf, in den Bemühungen um eine Wiedergesundung  
 des Vereins nicht nachzulassen. 
 
b) Die Schatzmeisterin trägt den ausliegenden Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2007/2008 vor, 
 der nach ihrer Hochrechnung mit einem Überschuss von rund 39.000,-- EUR abschließen wird.  
 Sie dankt den Sponsoren, ohne deren Hilfe dieses Ergebnis nicht zu erreichen gewesen wäre, und 
 den Abtrag von Altlasten überhaupt ermöglichte. Ziel müsse es allerdings sein, die Abträge aus 
 dem Haushalt zu erwirtschaften, was noch höhere Einnahmen aus dem Marketing erforderlich 
 macht. Sie beklagt die nach wie vor hohen Außenstände bei den Mitgliedsbeiträgen (9.100,- EUR) 
 und kündigt für die Zukunft die Einleitung gerichtlicher Mahnverfahren an. Erfreulich sei, dass die 
 Personalkosten von früher rd. 90 % auf aktuell 43,7 % gesenkt werden konnten. 
 
 Der Haushaltsplan wird zur Abstimmung gestellt und mit 54 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen ange- 
 nommen. 
 
c)  Da der bisherige Vereinsjugendwart sein Amt aus beruflichen Gründen niedergelegt hat, gibt sein 
 Stellvertreter, Heiko Glindemann, einen kurzen Überblick. In diesem Zusammenhang wird mitge-
 teilt,  dass die Jugendarbeit mit Beginn der kommenden Saison intensiviert und einem neuen Ver- 
 antwortlichen übertragen werden wird. 
 
d)  Die Leiterinnen der Gymnastikabteilung und der Tischtennisabteilung erhalten Gelegenheit, über 
 ihre Arbeit zu berichten. Ferner wird ein Bericht des Leiters der Teakwondo-Abteilung verlesen. 
 Für die Fußball-Herren ergreifen Ervin Lamce und Rudi Hoffmann das Wort. 
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e) Der Revisor Dieter Steffens berichtet über die Kassenprüfung und stellt fest, dass er beim VfR  
 eine so „korrekte und übersichtliche Buchführung noch nie vorgefunden habe“. Im Namen der 
 Mitglieder dankt er der Schatzmeisterin für die geleistete Arbeit. 
 
 
Zu TOP 6 
Die Mitglieder werden aufgefordert, unter Berücksichtigung der vorgetragenen Berichte zu Entschei- 
den, ob dem Vorstand Entlastung erteilt werden kann. 
 
Der Vorstand wir einstimmig entlastet. 
 
 
Zu TOP 7 
Der Versammlungsleiter teilt mit, dass sich alle Kandidaten für den geschäftsführenden Vorstand be- 
reit erklärt haben, sich zur Wahl zu stellen. Die jeweils offenen Abstimmungen führen zu folgenden 
Ergebnissen: 
 
a) Für das Amt des 1. Vorsitzenden kandidiert erneut Herr Herbert Sander, Friedrichshöhe 9, 24598 
 Boostedt, und wird einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
b) Für das Amt des 2. Vorsitzenden kandidiert Herr Karl-Heinz Türke, Hohen Klint 999, 24598 
 Boostedt, und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
c)  Für das Amt des 3. Vorsitzenden kandidiert Herr Hans-Otto Bracker, Wernershagener Weg 177 D, 
 24537 Neumünster. Da er nicht anwesend ist, wird seine Bereitschaftserklärung verlesen. Er wird 
 mit 57 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung gewählt.  
 
d)  Für das Amt der Schatzmeisterin kandidiert Frau Elke Sander, Friedrichshöhe 9, 24598 Boostedt, 
 und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
e)  Für das Amt des 1. Beisitzers kandidiert erneut Herr Thomas Stahl, Mühlenhof 14, 24534 Neu- 
 münster, und wird einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
f) Für das Amt des 2. Beisitzers kandidiert erneut Herr Klaus Tönsfeldt, Jahnstraße 18, 24536 Neu- 
 münster, und wird einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
 
 
Als Revisoren werden aus der Versammlung Herr Dieter Steffens und Herr Toni Gehrke vorgeschla- 
gen. Beide stellen sich der Wahl, die folgendes Ergebnis erbringt: 
 
g) Für das Amt des 1. Revisors wird Herr Dieter Steffens, Preetzer Landstraße 23, 24625 Großharrie, 
 für die Dauer von 2 Jahren mit 57 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl 
 an. 
 
h) Für das Amt des 2. Revisors wird Herr Toni Gehrke, Franz-Rohwer-Straße 1, 24534 Neumünster, 
 mit 57 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
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Zu TOP 8 
Der Versammlungsleiter erläutert die Beweggründe für die Wahl von Ergänzungsmitgliedern für 
den Ältestenrat (siehe § 15, Ziffer 1, in Verbindung mit § 19, Ziffer 1, der Vereinssatzung).  
 
Mehrere Vorschläge werden abgegeben. Lediglich die Herren Walter Pappi, Wolfgang Seibel und 
Dieter Steffens stellen sich der Wahl. Sie werden einstimmig für 1 Jahr gewählt und nehmen die Wahl 
an. 
 
 
Zu TOP 9 
Der Versammlungsleiter weist darauf hin, dass die Bestätigung eines Vereinsjugendwartes zu einem 
späteren Zeitpunkt erfolgen muss, da dieses Amt erst mit Saisonbeginn wiederbesetzt werden soll. 
 
Die Leiter/innen der Abteilungen Gymnastik, Teakwondo und Tischtennis werden in ihren Ämtern 
einstimmig bestätigt. 
 
 
Zu TOP 10 
Die Schatzmeisterin erläutert den ausliegenden Haushaltsvoranschlag für das Geschäftsjahr 2008/2009, 
der Einnahmen und Ausgaben i.H.v. 209.100,-- EUR vorsieht. Hierüber soll in der kommenden Mitglie-
derversammlung (siehe TOP 4 c) entschieden werden. 
 
 
Zu TOP 11 
a) Es wird angeregt, die Satzung wieder dahingehend zu ändern, dass die Mitglieder des  geschäfts-
 führenden Vorstandes auf den Jahreshauptversammlungen jeweils zur Hälfte neu zu wählen sind. 
 
b) Es ist vorgesehen, den Bestand an Fan-Artikeln zu vergrößern und zu erweitern. Die Mitglieder 
 werden aufgefordert, entsprechende Vorschläge einzureichen. 
 
c) Der Versammlungsleiter regt Veranstaltungen an, die auch die Mitglieder der Abteilungen Gym-
 nastik und Tischtennis stärker in das Vereinsleben einbinden könnten. 
 
d) Der Vorsitzende teilt mit, dass voraussichtlich sowohl Hannover 96 als auch der FC St. Pauli in 
 der kommenden Saison zu Benefizspielen in Neumünster antreten werden. 
 
 
 
 
Ende der Versammlung: 22:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 

gez. Klaus Tönsfeldt  gez. Thomas Stahl 
(Protokollführer)  (Versammlungsleiter) 

 


